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鍾庭耀亂噏「50分」張志剛促交代
昔日說合格 今稱一半半 無澄清不當演繹

逾7成人撐辣招 民建聯籲續遏炒風

香港文匯報訊（記者文森） 有
打工仔個人資料被泄露，遭不知名
公司用來報稅，而申報資料卻與實
情大相逕庭，包括工作日數、薪
酬，及僱主名稱等。工聯會立法會
議員鄧家彪批評，僱主申報薪俸稅
漏洞甚多，要求稅務局全面檢討評
稅機制，如增加抽查申報資料的比
例、僱主申報表須經僱員簽署同
意、並向僱員給予一份副本，以保
障打工仔權益。鄧家彪透露，稅務
局表示願意研究有關提議。

鄧家彪：打工仔權益欠保障
鄧家彪昨日聯同工聯會權益委員

會副主任葉偉明等，約見稅務局局
長黃權輝，反映僱主報稅表的漏洞
問題。鄧家彪表示，過去數月接獲
數宗打工仔涉「被虛報」薪俸稅。
他指出，當事人最近收到稅單，發
現遭一間從未接觸過的公司，利用
其資料單方面申報薪俸稅，且資料

亦與事實不符。其中一名事主，過
去3年均被該公司單方面報稅，涉
款數萬元。
鄧家彪指，事件顯示僱主申報薪俸
稅的兩大漏洞：打工仔的個人私隱及
權益欠保障；以及僱主報稅時，需為
僱員填寫個人資料，但打工仔卻無法
得知僱主填報的資料是否屬實。他指

出若申請經濟援助，或社會福利計劃
的僱員，被虛報稅款，會影響他們的
申請資格及進度。
現時稅務局會抽查僱主申報的資

料，鄧家彪建議增加抽查比例，而
僱主所填的申報表，亦須經僱員簽
署同意，並向其發出一份副本，以
保障打工仔權益。

張志剛昨日分別接受電台及網站《港人講地》訪問時，再次質疑
鍾庭耀處理民調的手法。他指出，現在各界的爭拗已聚焦於

「50分係唔係合格」，而據鍾庭耀所言，50分是「中性的」，沒有
提及是合格抑或不合格。
不過，他在翻查資料後發現了兩點：一是多年來每次調查公布

後，大家的演繹均是「合格」、「不合格」或「肥佬」，但鍾庭耀
或港大卻從未作出澄清：「1個月超過百幾二百次報道，1年就千幾
二千次，10年就萬幾二萬次，我唔知點解講咗咁多，他都唔出來澄
清，現在有人話50點解唔合格，他就跳出來話你錯。」

曾蔭權年代 50分是合格水平
二是，鍾庭耀本身過去經常採用「合格概念」：鍾庭耀過往20多

年一直是交替使用「一半半」及「合格唔合格」的字眼，並以2010
年一份報道為例，「鍾庭耀分析，即是他自己講的話，按曾蔭權的
民望表現而論，他的民望屬於表現失敗……維持略高於50分的合格
水平」。
張志剛認為，鍾庭耀應向公眾清楚交代，又指50分本來是一個

「兩分概念」，即合格與否，但港大民調加入「一半半」，就把這
個分布變成「三分」，即分為合格（51分至100分）、不合格（0分
至49分）、及中間的「一半半」（50分），「問題是『三分』不是
對等分配，市民亦未必能一下子把兩種概念分清楚」。

假設性問題考量支持度 設計有問題
被問及過去曾正面評價港大民調，如今提出批評是否輸打贏要
時，張志剛解釋，他在2011年中主動聯絡鍾庭耀，合作進行有關2
名特首候選人唐英年和梁振英的支持度調查，自己審視了民調的設
計和執行並感到滿意，但在2012年中，中大和港大公布的特首民意
支持度出現一升一跌的誤差，其後他發現鍾庭耀的民調，是問受訪
者假如手上有一票，明天會否投票給梁振英，這種以假設性問題考
量支持度的設計是有問題。
張志剛強調，要了解支持度只需要問支持或不支持，毋須繞一個
大圈，「做民調有規矩，基本上答案是什麼，就表達答案，即是說
答案是鍾意，就幾多，不鍾意，就幾多」。他事後曾翻閱全球不少
具權威性關於各地行政首長的民調，亦發現不會如此做。

李彭廣：民調應採前後一致性用語
嶺南大學公共管治研究部主任李彭廣在《港人講地》的訪問中亦

指，凡是民調應採用前後一致性的用語，避免誤讀或錯誤理解，
「在民意調查中問及的問題，應該能夠喺報告中反映出來。而民調
報告及自己解讀的部分亦應該分開處理，避免有錯誤或者落差」。
他舉例說，如果問卷問到0分至100分，50是一半半，在解讀及公布
數據時，亦應該用同一詞語。

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）香港大學民意研究計劃在

發放包括特首評分等調查結果

時，未有剔除「極端數據」，

被質疑是在試圖製造特首評分

「不合格」的假象。民研計劃

總監鍾庭耀日前死撐稱，50分

只是「一半半」，並不代表

「合格」。行政會議成員、

「一國兩制」研究中心總裁張

志剛昨日批評，鍾庭耀過往在

不同場合親自說過「50分是合

格」，而當有報道稱低於50分

「不合格」時也從不澄清，有

需要向公眾交代。

香港文匯報訊（記者 王維寶）標準工時委員會昨
天起開始第2輪諮詢工作，廣泛聽取社會各界與相關
團體對標準工時立法的意見。昨天首場座談會邀請人
力資源顧問及管理人員團體出席。有委員會成員在會
後表示，今次參加諮詢會的人力資源顧問提出較多實
際情況及相關影響的意見，對比首輪諮詢較有「苗
頭」。
標準工時委員會早前舉行3場諮詢會，聽取本港各
大商會及工會對標準工時立法的意見。委員會於昨天
起舉行第2輪諮詢工作，就工時議題廣泛聽取社會各
界與相關團體的意見。首場座談會於昨天舉行，出席
的團體包括香港人力資源管理學會、香港人才管理協
會、香港女工商及專業人員聯會、香港專業及資深行
政人員協會。

次輪報告稱有「苗頭」
有委員會成員在會後表示，會上有意見認為應關注

僱員的工作與休息的平衡，及立法對不同工種的影響
情況。此外，有團體對標準工時立法有保留，認為現
時本港人力需求龐大，部分行業非常缺人，立法會令
中小企更加難以請人，經營成本亦會上升。該委員又
指出，首輪諮詢聽到的較多是商會及工會的立場式陳
述，氣氛較為對立，而今次參與諮詢的人力資源顧
問，表達了更多本港的實際情況，及立法後對本港的
影響分析等意見，對比首輪諮詢較有「苗頭」。

香港文匯報訊（記者 吳沚芊）房屋政策與市民生活
息息相關，亦是現屆政府的施政重點。民建聯一項調查
發現，逾60%受訪者認為政府積極開拓土地及打擊炒
風，但對房屋政策仍感不滿。
調查又發現愈年輕受訪者對買樓置業訴求亦愈高。民

建聯房屋政策發言人、立法會議員梁志祥建議，當局短
期應增加房屋供應，並繼續打擊炒風，盡快公布新居屋
樓花出售安排，及應敦促港鐵加快推地，增加市民對房
屋政策的信心。

政府具體工作 市民傾向肯定支持
民建聯本月初進行一項有關「市民對房屋政策及置業

的看法」的調查，民建聯社區幹事梁業鵬表示，1,451
名受訪者當中，有近60%市民不滿現時房屋政策，但市
民對政府具體工作的評價，卻傾向肯定或支持；有逾
60%受訪者認為政府有積極去開拓土地及打擊炒風，更
有逾70%市民支持「雙倍印花稅」。
梁志祥解釋，調查結果反映市民因未看到房屋政策成

果而不滿。他指出，雖政府提出10年供應47萬個單位
為目標，但整體樓價、租金持續在高位徘徊，而公屋輪
候冊的申請亦有增無減，容易衍生不滿情緒。

調查又發現，愈年輕的受訪者，對買樓置業的訴求愈
高，18至29歲受訪者有逾60%認為要置業方能安居，
但比例隨年齡層而遞減，只有3成60歲以上受訪者存此
想法。而受訪者中近半預期未來一年樓市將下調，亦因
後市不明朗，故有近60%受訪者有自住需要或有閒錢投
資，亦不選擇現時入市。

倡增建居屋滿足青年置業需求
梁志祥期望立法會早日通過「雙倍印花稅」草案，令

後市更清晰。根據《香港物業報告2013》，2013及
2014年私營房屋單位落成量的預測，分別為1.35萬及
1.58萬，兩者均低於每年1.88萬的平均供應目標。他認
為當局除了以供應為主導外，亦需研究在私營單位供應
不足時，增建居屋以作填補，同亦時能滿足青年置業需
求。
他又建議，當局應在短期內增加房屋供應，如敦促

港鐵加快推地，及盡快公佈新居屋樓花出售安排，增
加市民對房屋政策的信心。他強調，當局要繼續打擊
炒風，「若撤辣招會令樓市波動大，並可能令樓價反
彈，當局不應在沒有足夠公營房屋供應時，輕易撤
辣。」
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■鄧家彪昨日聯同工聯會權益委員會副主任葉偉明等，會見稅務局局長黃
權輝，反映僱主報稅表的漏洞問題。 工聯會供圖

■梁志祥（右）表示，雖政府提出10年供應47萬個單位為目
標，但整體樓價、租金持續在高位徘徊。 吳沚芊 攝

「腦震盪」構思「香港園」
張志剛：值得探討

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就早前
有報道稱，特區政府探討在南沙發展香
港園的計劃，是由行政會議成員、「一
國兩制」研究中心總裁張志剛提出的。
張志剛指出，自己曾兩次在報章專欄中
提出在南沙發展「香港園」、「小香
港」，但只屬於「腦震盪」式的意念，
從來沒有與政府或特首討論過，更深信
政府不可能「強迫」香港市民移居內地
居住。
張志剛昨日在電台節目表示，本港空間
狹窄，他以往到過內地前海、橫琴、南沙
等地考察，認為值得探討有沒有地方可以
讓香港發展，進一步有利經濟民生，而香
港不少志願團體近年亦有在內地發展。
因此，他曾兩次在專欄中提出過相關
「腦震盪」式的意念，但從來沒有與政府
或行政長官討論在內地發展「香港園」，
也沒有推動過有關意念。
他續說，自己只是希望提出十個八個意
見讓社會討論，即使特區政府認為相關構
思不可行，亦沒有什麼大不了。他又指，
目前不少香港市民都選擇在深圳居住，馬
會亦在內地發展安老服務，為市民提供多
一個選擇，但深信政府不可能強迫本港居
民到內地居住。

彭定康撐港大民研
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）正在香
港訪問的前港督彭定康昨日為備受批評
的港大民研計劃總監鍾庭耀「撐腰」。
他聲稱，進行民調是關乎大學的「學術
自由」，這對言論自由也很重要，並希
望港大能繼續行使其「學術自主」。
彭定康被問及《明報》前總編輯劉進
圖遇襲一事時指，這是一件很殘忍的
事，並希望對方盡快康復。他稱，自由
社會，自由的傳媒、學術自主及法治，
都是自由社會的根基。就記者問對抗中
央者能否參選特首，彭定康則稱，他一
貫的做法是拒絕扮演「足球評論員」，
評論所有香港發生的事，但稱大家都知
道他對自由、民主、「一國兩制」及基
本法這些問題的看法沒有改變，也不會
改變。

僱主報稅漏洞多 工聯會促檢討

人力顧問建言 標時諮詢到肉


